

Paris, le 15 avril 2014,

Monsieur Benoît Hamon,  
Ministre de l'Éducation nationale,  
de l'Enseignement supérieur  
et de la Recherche  
110, rue de Grenelle  
75 357 Paris SP 07

Monsieur le Ministre,

Le Collectif « Ensemble contre la traite des êtres humains », réseau de 23 associations coordonné par le Secours Catholique – Caritas France, attire votre attention sur la mise en œuvre du futur « Plan d'action national contre la traite des êtres humains 2014 – 2016 de la France ». L'entrée en vigueur de ce plan, que le Collectif appelle de ses vœux, permettrait à la France de se conformer à ses engagements internationaux, en particulier à la Convention du Conseil de l'Europe sur la lutte contre la traite des êtres humains et à la directive 2011/36/UE.

Le Collectif s'est d'ores et déjà entretenu avec Madame Najat Vallaud-Belkacem lundi 3 février 2014, et nous avons également adressé des courriers à l'attention de Monsieur Manuel Valls, Premier ministre, Madame Christiane Taubira, ministre de la Justice et garde des Sceaux, ainsi qu'à Monsieur Bernard Cazeneuve, ministre de l'Intérieur, afin de les exhorter à prendre toutes les mesures nécessaires à l'identification, l'accompagnement et la protection des victimes de la traite des êtres humains.

Constatant l'urgence de la situation sur le terrain, le Collectif rappelle le rôle incontournable que doit jouer l'Éducation nationale en ce domaine, tant dans la sensibilisation des jeunes contre ce phénomène que dans la formation initiale des mineurs victimes de traite. A ce titre, nous souhaiterions vous rencontrer au plus tôt.

Le grand public n'étant que très peu sensibilisé aux enjeux et à la réalité de la traite des êtres humains, il est indispensable que celle-ci figure dans les programmes scolaires de l'Éducation nationale, et tout particulièrement dans les programmes d'éducation civique, afin que les futurs citoyens prennent conscience de l'existence de la traite, qui n'est pas simplement un phénomène historique, et qui est pratiquée aujourd'hui sur notre territoire.

Par ailleurs, le Collectif appelle votre attention sur la thématique des mineurs victimes de traite des êtres humains, et notamment des mineurs isolés étrangers victimes de traite. Ceux-ci doivent pouvoir bénéficier de la scolarité obligatoire dans les mêmes conditions que tout autre enfant. La scolarisation de ces mineurs doit permettre d'éviter leur isolement et contribue à leur développement intellectuel et moral ainsi qu'à l'élaboration de leur projet de vie, conditions indispensables à leur sortie de la traite des êtres humains. En aucun cas leur majorité ne doit mener à des mesures d'expulsions qui viendraient interrompre leur parcours scolaire.

Les associations membres du Collectif « Ensemble contre la traite des êtres humains » sont mobilisées et Geneviève Colas, coordinatrice du Collectif, se tient à votre disposition pour organiser une rencontre avec vous.

Veuillez agréer, Monsieur le Ministre, l'assurance de ma très haute considération,



François Soulage

Président du Secours Catholique – Caritas France

P-J : Synthèse de la rencontre du Collectif avec Madame Najat Vallaud-Belkacem le 3 février 2014.

**Associations membres du Collectif « Ensemble contre la traite des êtres humains »**

Action Catholique des Femmes, Agir Ensemble pour les Droits de l'Homme, Amicale du Nid, Armée du Salut,  
Association Contre la Prostitution des Enfants, Association du Foyer Jorbalan, Association Départementale Jeunes Errants 77,  
Association pour la Réadaptation Sociale, Comité Contre l'Esclavage Moderne, Comité Protestant évangélique pour la Dignité Humaine,  
Congrégation des Sœurs du Bon Pasteur, Conseil Français des Associations pour les Droits de l'Enfant, ECPAT France,  
Fédération de l'Entraide Protestante, Fondation Scelles, Hors la rue, Justice et Paix France, Les Champs de Booz, Mouvement du Nid,  
Organisation Internationale Contre l'Esclavage Moderne, Orphelins Sans Frontières, Planète Enfants, Secours Catholique - Caritas France.

[www.contrela traite.org/](http://www.contrela traite.org/) [contre.la.trait@secours-catholique.org](mailto:contre.la.trait@secours-catholique.org)

Coordination : Geneviève COLAS [genevieve.colas@secours-catholique.org](mailto:genevieve.colas@secours-catholique.org) / 06 71 00 69 90